

# Tú serás el próximo

Las amenazas del manipulado entorno de ETA a varios colectivos sociales, que se han incrementado un 15% durante este año, se soportan también en Cádiz

FERNANDO ERESTA  
Bilbao

El acorralamiento a la banda terrorista ETA que están afianzando las Fuerzas de Seguridad a lo largo del año en curso tiene asimétrica correspondencia con la actuación de sus *satélites*. Durante 1997, las amenazas del entorno de ETA y HB a diversos colectivos sociales se han incrementado un 15% respecto al año anterior. Entonces hubo 67 personas amenazadas, y desde el pasado enero han recibido mensajes macabros 92 ciudadanos. ¡Hasta en Cádiz!: 10.

De acuerdo con los datos de la Comisión de Solidaridad de la Coordinadora Gesto por la Paz, que hizo ayer públicos en Bilbao, asistimos a un retroceso en la simpatía que se profesa al contubernio ETA-HB al tiempo que se agudiza el carácter endogámico del Movimiento de Liberación Nacional Vasco.

Los que se llevan la palma a la hora de recibir llamadas amenazantes o de figurar en siniestras pintadas son los políticos. Los ciudadanos que participaron en actos de repulsa a ETA, docentes, funcionarios de prisiones, jueces, fiscales, abogados, testigos de juicios, pacifistas, periodistas o *ertzainas* también forman parte de los destinatarios de las "reprimendas" y advertencias de los violentos.

El portavoz de Gesto por la Paz, Jesús Sánchez, refirió todos estos detalles. Su análisis indica que esas amenazas "sirven para complementar o sustituir la violencia de ETA allá donde, por alguna causa, no puede ejercerla". "Parece claro que esta estrategia está relacionada con esa archiconocida consigna de 'socializar el miedo', agregó el portavoz pacifista.

Los artífices son en su mayoría adolescentes "manipulados", a los que el MLNV hace sentirse "fuertes, capaces de meter miedo y de enfrentarse a cualquiera".

Jesús Sánchez destacó los problemas psicológicos que sufren las víctimas, como ansiedad, agitación o insomnio, y subrayó que el estrés que se genera en ellas puede llegar a provocar "algunos tipos de cáncer u otras patologías, que terminan en muerte casi fulminante".

Por territorios, en el pasado año se registraron 19 amenazas en Guipúzcoa, una en Alava, dos en Navarra y cuatro en Madrid. Este año se han contabilizado 25 en Guipúzcoa, 26 en Vizcaya, 9 en Alava, 13 en Navarra y 10 en el resto del Estado, en las antípodas nacionales del País

Vasco, en Cádiz. No son todas, algunas ni se denuncian.

La falta de solidaridad de la sociedad o del entorno próximo con el amenazado "dan fuerza a la intimidación", según Gesto por la Paz, que define esas amenazas como "el anuncio de la aplicación de un daño o un

**Los mensajes  
amedrentadores  
han pasado de 67,  
en 1996, a 92  
durante este año**

castigo que se infligirá al amenazado o a su entorno, por un comportamiento reprochable".

Pasando un túpido velo sobre la 'valiente' actuación de los radicales, decir que el ministro del Interior, Jaime Mayor Oreja, estudiará la petición de acercamiento de siete presos etarras a cárce-

les próximas al País Vasco que le formuló el pasado miércoles Gesto por la Paz.

Mayor comentó en el Congreso que atenderá de forma especial la petición por proceder de una asociación por la que siente "una especial admiración, porque desempeña una labor muy importante en el País Vasco".



**NO ES BROMA** Los mensajes intimidatorios de las pintadas de colectivos como Jarrai, los cahorros de HB, no deben ser menospreciados.

## EL RASTRO

### Cachorros etarras

Los que transmiten las amenazas suelen ser adolescentes, muchachos muy jóvenes que todavía creen que a través de la violencia se influye en la sociedad.

### Correo siniestro

Los mensajes llegan a sus víctimas de forma directa: los encuentran en el buzón, los leen en carteles en las puertas de su casa o mediante animales muertos.

### Extender el terror

La amenaza, sea cual sea, siempre va más allá de la persona que la recibe, incide de modo progresivo en lo que se ha llamado terrorismo de baja intensidad.

El consejero de Interior del Gobierno vasco, Juan María Atutxa, aseguró ayer que "en este momento está cerrada a cal y canto cualquier vía de diálogo con ETA". En declaraciones a



**REPULSA** Un grupo de ciudadanos de San Sebastián observa un autobús calcinado por los radicales.

**"Negociar con  
ETA ahora es  
impensable"**

Antena 3 TV, Atutxa indicó que ahora es "impensable" unas negociaciones "porque las partes están enfrentadas", y apuntó que en un futuro el proceso para acabar con la violencia debe-

ría seguir pasos similares a los que se han llevado a cabo en Irlanda. En este sentido, recordó que allí "las conversaciones no fueron de la noche a la mañana, alguien alisó primero el

terreno y luego llegó el gran encuentro". Atutxa reconoció que "en la lucha contra ETA no estamos en este momento bien, pero estamos muchísimo mejor que hace años".

## Ubaldo Nieto, al frente del Tribunal de Cuentas

Luis de Grandes y Eguigaray rompen la negociación sobre el funcionamiento de la institución sin ponerse de acuerdo en quién será su presidente.

Madrid / AGENCIAS.—Ubaldo Nieto será elegido el próximo lunes presidente del Tribunal de Cuentas pese a que el PP y el PSOE no han alcanzado un acuerdo. Fuentes parlamentarias de ambos grupos y fuentes del Tribunal adelantan que es seguro que contará con los apoyos suficientes.

El portavoz del grupo parlamentario Popular, Luis de Grandes, y el del PSOE, Juan Manuel Eguigaray, volvieron a negociar ayer el funcionamiento de la institución, sin que alcanzaran acuerdos concretos.

Pero también ambos portavoces están convencidos que el lunes Ubaldo Nieto logrará el apoyo suficiente para ser elegido presidente. Incluso puede tener el voto de algunos consejeros elegidos a propuesta del PSOE, aunque tampoco se descarta que al final cuente con el apoyo de todos.

Juan Manuel Eguigaray comunicó a Luis de Grandes que había trasladado a los consejeros del PSOE la propuesta que el martes hizo el PP de que sea Ubaldo Nieto el próximo presidente, pero no le informó sobre lo que harán los consejeros socialistas.

Además Eguigaray pidió a su homólogo del PP que hiciera gestiones, incluso públicas, para que se termine con la utilización partidista y política que se ha hecho del Tribunal de Cuentas, con filtraciones interesadas de informes incluso antes de ser remitidos al Congreso y de ser aprobados.

Aunque el portavoz popular coincidió con el socialista en los criterios que deben presidir el trabajo del Tribunal, se negó a hacer un llamamiento público a los consejeros sobre cómo debe realizar su tarea.

Los portavoces parlamentarios no entraron a negociar los nombramientos, por entender que deberán ser los consejeros quienes acuerden la renovación del presidente y de las principales secciones de la casa. Ambos no tienen previsto volver a negociar sobre este tema, dejando a los consejeros el acuerdo final.